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KORANUSANTARA – Wacana 
musyawarah nasional luar bi-
asa (munaslub) akhirnya dire-
spons Dewan Etik Partai Gol-
kar. Sejumlah kader yang getol 
menyuarakan munaslub dil-
angsungkan dipanggil. 

Salah satunya Lawrence Siburi-
an. Kader senior Partai Golkar 
yang juga wakil ketua umum De-
wan Pimpinan Nasional Sentral 
Organisasi Karyawan Swadiri In-
donesia (SOKSI). SOKSI merupa-
kan organisasi inti yang mendi-
rikan Golkar, selain Kosgoro dan 
Musyawarah Kekeluargaan Got-
ong Royong (MKGR).

Lawrence termasuk yang vokal 
menyuarakan munaslub. Dia 
menilai kepemimpinan Airlang-
ga Hartarto sebagai ketua umum 
Golkar tidak cukup berprestasi. 

Ketua Dewan Etik Partai Golkar 
Mohammad Hatta mengatakan, 
Lawrence dipanggil setelah pi-
haknya menilai ada indikasi pe-
langgaran etika. Yakni, seputar 
bergulirnya isu munaslub yang 

semestinya tidak dibuka ke pub-
lik. ’’(Pemanggilan) tidak harus 
selalu ada laporan,’’ ujar Hatta, 
menjelaskan alasan pemanggi-
lan Lawrence di kantor DPP Par-
tai Golkar, Jakarta.

Hatta menerangkan, munaslub 
memiliki forum dan mekanisme 
sendiri. Secara aturan, hanya bisa 
diusulkan mayoritas pengurus 
daerah maupun evaluasi dari DPP. 
Dia mengatakan, pihaknya perlu 
mendengar penjelasan Lawrence 
soal alasannya menyampaikan 
pernyataan itu. Kendati demikian, 
dewan etik belum bisa menyim-
pulkan apakah ada pelanggaran 
atau tidak. ’’Masih dalam tahap 
telaah,’’ ucapnya.

Kalau ada indikasi pelangga-
ran, lanjut Hatta, bisa saja pihak-
nya memberi sanksi. Misalnya, 
ada unsur kesengajaan untuk 
merusak citra partai. ’’Kalau 
sudah berat, bisa dicabut KTA 
(kartu tanda anggota) yang ber-
sangkutan,’’ paparnya. 

Sementara itu, seusai pemang-

gilan, Lawrence mengaku dice-
car 20 pertanyaan oleh Dewan 
Etik Partai Golkar. Namun, forum 
itu bukan pengadilan, melainkan 
klarifikasi. Dia menegaskan, de-
wan etik tidak punya wewenang 
untuk mengadili dirinya. ’’Dewan 
etik mengundang saya, bukan 
mengadili,’’ tegasnya.

Sebagai kader, dia khawatir 
Golkar bakal turun kasta men-
jadi ’’partai gurem’’. Karena itu, 
Lawrence dengan tegas menepis 
tudingan bahwa ada pihak-pihak 
yang menunggangi di balik wa-
cana munaslub. ’’Saya sudah 46 
tahun sebagai anggota dan kad-
er Partai Golkar,’’ jelasnya.

Ditanya apakah upaya men-
dorong munaslub masih disuara-
kan setelah dipanggil dewan etik, 
Lawrence memastikan berlan-
jut. Dia menegaskan, Airlangga 
harus bertanggung jawab atas 
merosotnya elektabilitas Golkar. 
’’Jadi, kita kehilangan sekitar 8 
persen. Ke mana itu? Kan kita ha-
rus evaluasi,’’ ungkapnya. (*)

Lawrence Siburian memenuhi panggilan Dewan Etik Golkar terkait munaslub yang dia wacanakan. 

Dipanggil Dewan etik golkar, lawrence Siburian
tetap DeSak MunaSlub Digelar
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KORANUSANTARA – Sesuai 
prediksi, Budi Arie Setiadi dipilih 
Presiden Joko Widodo sebagai 
menkominfo, menggantikan 
Johnny G Plate. Pelantikan di-
gelar di Istana Negara, Senin, 17 
Juli 2023 pagi. 

Dan tugas pertama Budi Arie 
sebagai menkominfo adalah 
menyelesaikan proyek  pemba-
ngunan tower base transciever 
stasion (BTS) 4G terhenti. Meski, 
ada dugaan korupsi dan tengah 
disidik Kejaksaan Agung. 

”Penyelesaian hukum silakan 
berjalan, kita hormati proses hu-
kum. Tetapi, penyelesaian BTS-
nya juga harus tetap berjalan,” 
kata Jokowi setelah pelantikan. 
”Karena ini nanti menyangkut 
pelayanan kepada masyarakat, 
terutama di daerah terdepan dan 
tertinggal,” imbuh dia.

Selain itu, Jokowi ingin infor-
mation and communication of 
technology (ICT) yang peruba-

hannya berjalan cepat mam-
pu dikejar oleh Kemenkominfo. 
Karena itu, disiapkan wakil men-
teri kominfo dan ditunjuk Nezar 
Patria untuk mengisinya.

Presiden melihat Nezar bisa 
memperkuat ICT, kedaula-
tan data, artificial intelligence, 
frekuensi, dan satelit. Jokowi 
ingin seluruhnya itu bisa cepat 
rampung. ”Kita akan bantu lagi 
dengan satgas,” katanya. Teknis 
mengenai satgas diperintahkan 
kepada Menkominfo dan wakiln-
ya untuk membicarakannya.

Ditemui seusai pelantikan, 
Budi menyatakan segera tancap 
gas. Dia tak ingin bicara terlalu 
teknis lantaran belum ada in-
struksi detail dari presiden. ”Kami 
baru dapat amanah, jadi harus 
mapping lagi,” ucapnya.

Selain Menkominfo dan wakil-
nya, anggota kabinet yang ke-
marin dilantik adalah Wamen-
lu Pahala Nugraha Mansury, 

Wamendes dan PDTT Paiman 
Rahardjo, Wamen BUMN Rosan 
Perkasa Roeslani, dan Wamenag 
Syaiful Rahmat (lihat grafis).

Paiman Rahardjo yang meng-
gantikan posisi Budi Arie se-
bagai Wamendes-PDTT menya-
takan akan berfokus pada dana 
desa. Dia menyebut banyak 
desa dengan tingkat pertum-
buhan lambat.

 ”Oleh karena itu, kita perlu 
bersinergi, kerja sama juga un-
tuk memaksimalkan penyaluran 
dana desa yang tiap tahunnya 
meningkat, tapi di kurun waktu 
2022 mengalami penurunan dari 
sebelumnya,” katanya.

Dia sudah punya strategi untuk 
memanfaatkan dana desa. Yakni, 
memaksimalkan badan usaha milik 
desa (BUMDes). Cara itu diharap-
kan dapat membuat perekonomi-
an lokal tumbuh dan berkembang 
serta mendukung pertumbuhan 
ekonomi nasional.(*)

Presiden Joko Widodo menginstruksikan Budi Arie Setiadi untuk menyelesaikan proyek pembangunan BTS.

proYek btS tugaS pertaMa buDi arie Sebagai MenkoMinfo
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KORANUSANTARA – Koalisi Pe-
rubahan untuk Persatuan (KPP) 
masih menyimpan nama bakal 
calon wakil presiden mereka. Baik 
NasDem, Demokrat, maupun PKS, 
belum berkenan membeber so-
sok yang nantinya berpasangan 
dengan Anies Baswedan.

Ketiga partai politik tersebut 
justru gencar memang baliho 
Anies dengan ketua umumnya 
masing-masing. NasDem den-
gan Surya Paloh, PKS dengan 
Ahmad Syaikhu, serta Demokrat 
dengan Agus Harimurti Yudhoy-
ono (AHY). Nama terakhir me-
mang digadang-gadang menja-
di wakilnya Anies. Di mana saat 
Anies menunaikan ibadah haji, 
AHY tampak mengantar di Ban-
dara Soekarno-Hatta. Begitu juga 
saat Anies Kembali ke tanah air, 
hanya AHY yang menjemputnya 
di bandara. Selain itu, AHY juga 
masuk dalam kandidat bakal 
cawapres dari Koalisi PDI Per-
juangan dengan Ganjar Pranowo 
sebagai bakal capresnya. 

AHY sendiri menyambut baik 
rencana dari PDI Perjuangan. 
Kendati begitu, dirinya mene-
gaskan jika Demokrat tetap sol-
id dengan KPP. ’’Sesuai piagam 
koalisi, kami serahkan cawa-
pres kepada capres. Tentu ses-
uai kriteria dan bisa sama-sama 
membawa kemenangan,’’ jelas 
putra sulung Presiden Keenam 
RI Susilo Bambang Yudhoyono 
itu, menanggapi perihal nama 
bakal cawapres.

 Presiden PKS Ahmad Syaikhu 
berharap cawapres KPP nanti 
mampu mendongkrak elektoral 
dan bisa menjadi duet sinergis 
antara presiden dan wakil presi-
den. Harus ada chemistry di an-
tara keduanya. Setelah ini, KPP 
akan menggelar konsolidasi dan 
mendirikan sekretariat bersa-
ma. ’’Ini bagian dari upaya me-
menangkan Anies Rasyid Bas-
wedan,’’ tegasnya,.

Sebelumnya, KPP disebut bakal 
mengumumkan nama bakal 
cawapres setelah Anies Baswedan 

pulang dari ibadah haji. Momen 
tersebut begitu dinanti saat Nas-
Dem menggelar Apel Siaga Pe-
rubahan di Stadion Utama Gelo-
ra Bung Karno, Senayan, Jakarta, 
Minggu, 16 Juli 2023. 

Ketika dikonfirmasi, Anies 
menyatakan pada waktunya 
akan menyampaikan ke publik 
soal nama bakal cawapres terse-
but. Soal baliho Anies-AHY yang 
tersebar masif itu sebagai pen-
anda, Anies menjawab diploma-
tis. Yakni, setiap partai koalisi wa-
jar saja memasang baliho yang 
menampilkan gambar dirinya se-
bagai capres dengan ketua um-
umnya. “Itu menunjukkan bahwa 
kami solid,’’ tegas mantan guber-
nur DKI Jakarta itu.

Pada saatnya nanti, lanjut 
Anies, pihaknya dan KPP pasti 
mengumumkan nama cawapres 
kepada masyarakat. Namun, dia 
enggan membuka ciri-ciri tokoh 
yang mendampinginya. Terma-
suk apakah berjenis kelamin per-
empuan atau laki-laki.(*)

Anies Baswedan, calon presiden dari Koalisi Perubahan untuk Persatuan. 

SoliD Menangkan anieS, koaliSi perubaHan
akan Dirikan Sekretariat berSaMa
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KORANUSANTARA – Fans pastinya 
tidak sabar menyaksikan aksi Gong 
Yoo. Tenang, aktor 44 tahun ini akan 
segera menghibur pelanggan Netflix 
lewat drama terbarunya yang berjud-
ul The Trunk. Drama itu diadaptasi 
dari novel berjudul sama karya Kim 
Ryeo-ryeong. Kali ini, Gong Yoo akan 
dipasangkan dengan Seo Hyun-jin. 

Gong Yoo memerankan karakter 
Jeong-won, produser musik soliter yang 
terlibat kontrak pernikahan tak terduga 
dengan In-ji. Pernikahan kontrak itu terja-
di setelah pernikahan pertamanya gagal. 

Sementara itu, In-ji, karakter yang 
diperankan Hyun-jin, adalah wakil 

kepala organisasi perjodohan NM yang 
baru menyelesaikan kontrak pernikah-
annya yang keempat. Suatu hari, ketika 
koper misterius ditemukan di sebuah 
danau, rahasia di balik layanan per-
jodohan mulai terungkap dan mem-
buat hidup mereka lebih rumit.

Proyek tersebut dikerjakan oleh 
sutradara produksi Kim Gyu-tae (Our 
Blues, Moon Lovers: Scarlet Heart Ryeo, 
dan It’s Okay That’s Love). Sementara 
itu, skenarionya akan ditulis Park Eun-
young (Hwarang, Housewife Detective). 
Belum diketahui kapan proses produksi 
drama itu akan dilakukan. Begitu pun 
tanggal perilisannya. (*)

Gong Yoo dan Seo Hyun-jin jadi pasangan di drama Netflix berjudul The Trunk

gong Yoo & Seo HYun-jin
aDu peran Di tHe trunk
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BALIKPAPAN - Penggenangan 
(pengisian air) pada Bendungan 
Sepaku Semoi, infrastruktur 
pendukung Ibu Kota Nusantara 
(IKN) yang berlokasi di Keca-
matan Sepaku, Kabupaten Pe-
najam Paser Utara, Kalimantan 
Timur, ditargetkan bisa dilaku-
kan akhir Agustus 2023.

“Saat ini fisik pembangunan 
Bendungan Sepaku Semoi su-
dah mencapai 93 persen se-
hingga kami optimistis akhir 
Agustus bisa dilakukan peng-
genangan,” ujar Kepala Balai 
Wilayah Sungai Kalimantan 
(BWSK) IV Samarinda Yosian-
di Radi Wicaksono di Balikpa-
pan, Senin.

Penggenangan 
Bendungan Sepaku 

Semoi Ditarget 
Akhir Agustus 2023
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Genangan air pada bendungan 
ini seluas 280 hektare dengan kap-
asitas tampung 10,6 juta meter ku-
bik, kemudian diproyeksi mampu 
menyuplai kebutuhan air baku men-
capai 2.500 liter per detik, dengan 
rincian 2.000 liter untuk IKN dan 500 
liter untuk warga Balikpapan.

Pembangunan bendungan ini 
direncanakan sebelum dilakukan 
penetapan IKN pindah ke Kaltim, 
karena perencanaan awal adalah 
untuk memenuhi kebutuhan air 
baku bagi warga Kecamatan Sepa-
ku di Kabupaten Penajam Paser 
Utara dan untuk Kota Balikpapan.

Setelah adanya penetapan IKN 
pindah ke Sepaku dan sebagian 
masuk wilayah Kabupaten Kutai 
Kartanegara, kemudian bendungan 
ini dioptimalkan sehingga mampu 
menyuplai air baku dengan kapasi-
tas 2.500 liter per detik dan untuk 
mereduksi banjir hingga 55 persen.

Bendungan Sepaku Semoi diban-
gun melalui skema kontrak tahun ja-
mak 2020-2023 dengan nilai Rp556 
miliar, dikerjakan oleh kontraktor 
pelaksana PT Brantas Abipraya - PT 
Sacna - PT BRP (KSO), dibangun 
dengan kapasitas tampung 10,6 
juta m3 dan luas genangan 280 
hektare.

Bendungan yang berlokasi di Desa 
Tengin Baru, Kecamatan Sepaku ini 
memiliki panjang bendungan 450 
meter, sementara tipe bendungan 
adalah uruk tanah homogen.

Diperkirakan Bendungan Sepaku 
Semoi masih mampu menyediakan 
air baku IKN hingga 2030, sehingga 
ke depan juga dibangun sejumlah 
bendungan lainnya seperti Bend-

ungan Batu Lepek dan Bendungan 
Selamayu.

“Bendungan Sepaku Semoi mer-
upakan area khusus, tetapi memang 
ada kawasan tertentu untuk publik, 
bahkan untuk objek wisata dan ada 
ruang terbuka hijau publik, namun 
untuk wisata tentu akan dikelola 
pemerintah daerah melalui dinas 
terkait,” kata Yosiandi. (ant)
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BALIKPAPAN - Tim dari Otorita 
Ibu Kota Nusantara (OIKN) sedang 
merancang pengelolaan sumber 
daya air hingga drainase yang ra-
mah lingkungan, sehingga tak akan 
setetes pun air hujan yang terbuang 
percuma karena langsung diserap 
ke tanah dan drainase.

“Dalam IKN menerapkan sponge 
city, maka setiap tetes air hujan 
yang jatuh langsung diserap oleh 
tanah di IKN, drainase, embung, 
bendungan, bahkan limbah air pun 
bisa digunakan untuk kebutuhan 
non-konsumsi,” ujar Direktur Sarana 
dan Prasarana Dasar OIKN Agus 
Ahyar di Balikpapan, Senin.

Pengelolaan air hujan dilakukan 
dengan berbagai metode di antara-
nya dengan menampung melalui 
bak tandon air untuk langsung bisa 
digunakan, menampung dalam 
tampungan buatan atau badan air 
alamiah.

Kemudian dari drainase dialirkan 
ke riparian sungai terdekat untuk 
mengurangi beban pada sungai 
di hilir, lantas selalu memelihara 
metode tersebut agar berdaya guna 
dan berkelanjutan.

Konsep drainase ramah lingkun-
gan ini merupakan metode yang ke 
depan diperlukan dan erat kaitann-
ya dengan perubahan Iklim, peruba-
han yang ditandai dengan naiknya 
muka air laut, kenaikan temperatur 
udara, perubahan durasi dan inten-
sitas hujan, perubahan arah angin, 
dan perubahan kelembaban udara.

Ada beberapa metode drainase 
ramah lingkungan yang dapat dipa-
kai di Indonesia, di antaranya adalah 
metode kolam konservasi, metode 
sumur resapan, metode river side 
folder dan metode pengembangan 
areal perlindungan air tanah.

“Perencanaan drainase perkota-
an di IKN mengacu pada sustain-

able drainase system, yakni me-
nerapkan paradigma baru dalam 
pengelolaan air hujan,” katanya saat 
menjadi narasumber dalam Sidang 
Pleno ke-2 Tim Koordinasi Pengelo-
laan Sumber Daya Air Wilayah Sun-
gai (TKPSDA WS) Mahakam di Hotel 
Platinum Balikpapan tersebut.

Ia menjelaskan, pendekatan den-
gan cara mereduksi kecepatan dan 
debit puncak limpasan air hujan 
akan memperkecil banjir dan erosi 
badan air, mengurangi beban salu-
ran, dan meningkatkan kualitas air 
di badan air alamiah.

“Air hujan mengalir menuju badan 
air terdekat, ditangkap saluran 
drainase bawah tanah, kemudian 
melewati jaringan pipa yang selan-
jutnya ke saluran terbuka menuju 
fasilitas pengolahan air untuk di-
jadikan air baku,” kata Ahyar. (ant)

OIKN: Tak Setetes Air Hujan di IKN Terbuang Percuma
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SAMARINDA - Mendukung dan 
menyukseskan program desa se 
Kaltim, Gubernur Kaltim Dr H Isran 
Noor mengundang seluruh Kepala 
Desa untuk hadir pada saat rang-
kaian Kaltim Expo 2023 yang akan 
digelar Agustus mendatang. 

Dalam pertemuan itu, Gubernur Is-
ran melalui Kepala Desa mendapat-
kan informasi bagaimana program 
kemajuan dan pembangunan desa 
ke depanya.

“Saat Kaltim Expo mendatang kita 
undang seluruh Kepala Desa untuk 
hadir bersama-sama di Convention 
Hall Samarinda,” kata Gubernur Is-
ran Noor baru-baru ini di Samarinda. 

Menurut Gubernur Isran, per-
temuan dengan para Kepala Desa 
itu, Pemprov Kaltim dapat menge-
tahui apa saja yang diinginkan Pe-
merintah Desa. 

Pada event ini, pemerintah dan 
Kepala Desa dapat saling bertu-
kar informasi. Termasuk, Pemprov 
Kaltim siap membantu apa yang 
diperlukan pemerintah desa.

“Saya merasa senang meli-
hat masyarakat berupaya untuk 
meningkatkan kesejahteraannya, 
didukung pemerintah desa,” ung-
kapnya. 

Sekda Provinsi Kaltim Sri Wahy-
uni baru-baru ini didampingi Kepala 

Dinas Pemberdayaan Masyarakat 
dan Pemerintahan Desa (DPMPD) 
Kaltim Anwar Sanusi membenar-
kan keinginan Gubernur Isran Noor 
untuk mengundang Kepala Desa 
se Kaltim. 

“Pada kesempatan nanti, Guber-
nur bersama Wagub akan bicara 
mengenai Bumdes, Batas Desa, 
Bantuan Keuangan, Indeks Desa 
Membangun, Stunting dan pengen-
tasan kemiskinan,” jelasnya. 

“Bahkan mengenai Bumdes, Gu-
bernur dan Wagub telah mempro-
gramkan bantuan Rp100 juta per-
tahun,” ungkapnya. (adv/diskomin-
fokaltim)

Tahun 2024, Pemprov Kaltim Programkan 
Bumdes Rp 100 Juta per Tahun
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SAMARINDA - Badan Meteorologi, 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) 
Stasiun Kelas I Sultan Aji Muham-
mad Sulaiman Sepinggan Balikpa-
pan mengeluarkan peringatan dini 
terkait potensi gelombang tinggi.

Berdasarkan laporan prakirawan 
BMKG pada Senin (17/7/2023), po-
tensi gelombang terjadi perairan 
Balikpapan dan Samarinda- Bon-
tang. BMKG mencatat tinggi gelom-
bang yang terjadi hari ini yakni 1,5 
sampai 2 meter.

Kemudian, pola angin di kedua 
wilayah tersebut bergerak dari se-
latan hingga barat daya dengan ke-
cepatan sekitar 5-20 knot.

 Seperti yang diketahui bahwa 
pola angin menjadi salah satu yang 
menyebabkan terjadinya peluang 
peningkatan gelombang tinggi.

Diperkirakan gelombang tinggi 
yang terjadi akan berlangsung hing-

ga besok hari. Untuk itu, bagi mas-
yarakat yang beraktivitas di area 
yang berpeluang terjadi gelombang 
tinggi agar tetap selalu waspada.

 Diinformasikan juga pada siang 

hari nanti akan terjadi hujan lokal 
pada Kabupaten Berau dan Ma-
hakam Ulu. (adv/ diskominfokaltim)

Waspada Gelombang Tinggi di Perairan 
Balikpapan dan Samarinda - Bontang



K oran Digital

selasa
18 juli 2023 11disKoMinfo KalTiM

SEMARANG - Tim Tenis Meja Ka-
limantan Timur (Kaltim) kategori 
Kelas Eksekutif Ganda berhasil 
menyabet medali Perunggu dalam 
ajang Pekan Olahraga Nasional 
(PORNAS) XVI KORPRI tahun 2023 
di Semarang, Jawa Tengah.

Medali perunggu tersebut diper-
oleh oleh pasangan ganda putra 
Kaltim, Muhammad Faisal Kepala 
Diskominfo Kaltim dan dr. Abduh 
Faisal Sumampow. Raihan medali 
ini juga menjadi medali pertama 
yang diraih kontingen Kaltim dalam 
ajang PORNAS KORPRI 2023.  

Duo atlet Tenis Meja Kaltim berha-
sil mencapai babak delapan besar 
setelah mengalahkan lawan-lawa-
nnya dalam tiga putaran pertand-
ingan. Pada putaran pertama, pas-
angan ganda putra Kaltim berhasil 
memenangkan pertandingan den-

gan skor 3-0 melawan tim dari Ke-
menterian PUPR. 

Mereka juga mempertahankan 
kemenangan di putaran kedua den-
gan skor yang sama, 3-0 melawan 
pasangan BMKG RI. 

Di putaran ketiga, mereka masih 
unggul dengan skor 3-0 melawan 
pasangan Kementerian Perhubun-
gan (Kemenhub).

Tim Tenis Meja Kaltim meraih po-
sisi ketiga setelah kalah dari Tim Te-
nis Meja Provinsi Kalimantan Barat 
(Kalbar). Prestasi Tim Tenis Meja 
Kaltim patut diacungi jempol kare-
na mereka berhasil meraih medali 
pertama bagi daerah dalam Pornas 
XVI Korpri 2023.

“Akhirnya langkah terhenti di 
semi final. Alhamdullillah disyukuri 
saja, dapat medali perunggu untuk 
Provinsi Kaltim,” ucap Muhammad 

Faisal setelah pertandingan di GOR 
Tri Lomba Juang Semarang, Ming-
gu (16/7/2023).

Sementara itu, Tim Beregu Pu-
tra Kaltim pada Cabang Olahraga 
Tenis Meja tersisih di penyisihan 
pertama. Sedangkan Tim Beregu 
Putri, sempat menang di penyisihan 
pertama dan kedua. Namun kandas 
di perdelapan final, kalah dari Ke-
menpora RI.

Hari ini, Senin 17 Juli 2023 dimulai 
kembali babak penyisihan untuk no-
mor perseorangan baik putera dan 
puteri pada cabor Tenis Meja.

Para atlet dari Kontingen Kaltim 
masih akan berkompetisi dalam 10 
cabang olahraga (cabor). Penyeleng-
garaan Pornas Korpri di Jawa Tengah 
masih berlangsung hingga 21 Juli 
2023. (adv/diskominfokaltim)

Tim Tenis Meja Kaltim Sumbang Medali 
Pertama PORNAS XVI KORPRI 2023 
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BALIKPAPAN - Wakil Gubernur 
Kaltim H Hadi Mulyadi menegas-
kan olahraga memiliki dampak posi-
tif yang besar dalam membentuk 
karakter, mengembangkan keter-
ampilan, memupuk semangat per-
satuan dan kebersamaan sesama 
atlet maupun masyarakat.

Selain itu, olahraga juga dapat 
membentuk karakter anak untuk 
disiplin, pantang menyerah, percaya 
diri dan sportif. 

“Orang tua maupun guru berperan 
penting memberi semangat pada 
anak-anak untuk tetap semangat 
berolahraga. Dengan rajin berolah-
raga, maka badan akan menjadi 
sehat,” kata Wagub Hadi Mulyadi 
usai pelantikan Pengurus Provinsi 
(Pengprov) Persatuan Menembak 
Indonesia (Perbakin) Kalimantan 
Timur di The Hall Pentacity Balik-
papan, Sabtu (15/7/2023). 

Menurut mantan legislator Ka-
rang Paci dan Senayan itu, perlu 

memperkuat program pengemban-
gan atlet muda di berbagai cabang 
olahraga, karena melalui pelatihan 
yang baik dan pendampingan yang 
intensif, akan dapat menemukan 
bibit-bibit unggul yang akan men-
jadi harapan dan di masa depan 
mengharumkan nama daerah.

“Kita harus memberikan kesem-
patan kepada generasi muda untuk 
berkembang dalam bidang olahra-
ga dan mewujudkan potensi mereka 
yang terbaik, termasuk pembinaan 
siswa-siswi di sekolah yang memi-
liki potensi,” tandasnya. 

Wagub Hadi berharap pembinaan 
atlet dapat terus dilakukan, bukan 
saja dari sekolah, lembaga, dinas 
instansi, tetapi juga pihak swasta 
bisa berpartisipasi dalam mening-
katkan prestasi para atlet.

“Saya mengajak pengurus cabor 
untuk bersinergi dengan semua pi-
hak untuk pembinaan dan pengem-
bangan, serta peningkatan kualitas 

infrastruktur olahraga. Kita harus 
berkomitmen untuk menyediakan 
fasilitas yang memadai bagi para 
atlet kita agar mereka dapat mela-
tih dan berkompetisi dengan baik,” 
ujarnya. 

Tak kalah pentingnya, Wagub Hadi 
juga mengajak seluruh pengurus 
Cabor untuk memperkuat program 
pengembangan atlet muda, melalui 
pelatihan yang baik dan pendamp-
ingan yang intensif, kedepan akan 
menghasilkan atlet-atlet muda yang 
andal dan berprestasi dalam berb-
agai cabang olahraga.

“Kita harus memberika  kesempa-
tan kepada generasi muda Kaliman-
tan Timur untuk berkembang dalam 
bidanb olahraga dan mewujudkan 
potensi mereka untuk berprestasi 
dalam kompetisi regional, nasional 
dan internasional,” tegasnya. (adv/ 
diskominfokaltim)

Wakil Gubernur Kaltim H Hadi Mulyadi 

Wagub Hadi: Olahraga Berdampak Positif Membentuk Karakter 
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TANJUNG SELOR – Tingkat kemi-
skinan Provinsi Kalimantan Utara 
periode Maret 2023 kembali men-
galami penurunan. Hal ini diungkap-
kan langsung Gubernur Kalimantan 
Utara (Kaltara) Drs H Zainal A Pali-
wang SH, M.Hum. 

“Pada Maret 2021 tingkat ke-
miskinan mencapai 7,36 persen. 
Alhamdulillah tahun lalu turun 
menjadi 6,77 persen dan tahun 
ini kembali turun menjadi 6,45 
persen,”kata Gubernur saat mem-
baca Berita Resmi Statistik yang 
dirilis Badan Pusat Statistik (BPS) 
Kaltara, Senin (17/7).

Gubernur mengapresiasi segenap 
pihak yang terus berupaya me-

nekan angka kemiskinan di Kaltara. 
Menurutnya, hal ini harus didukung 
penuh oleh pemerintah sehingga 
terwujud masyarakat Kaltara yang 
Berubah, Maju dan Sejahtera.

Secara rinci, jumlah penduduk 
miskin di Kalimantan Utara pada 
Maret 2023 sebanyak 47,97 ribu 
(6,45 persen). Pada Maret 2021 pen-
duduk miskin berjumlah 52,86 ribu. 
Sedangkan tahun lalu penduduk 
miskin berjumlah 49,46 ribu. 

Angka ini juga mengalami 
penurunan selama enam bulan tera-
khir. Di mana pada bulan September 
2022 penduduk miskin berjumlah 
50,58 ribu (6,86 persen). Jumlah 
penduduk miskin berkurang 2,6 ribu 

jiwa atau turun 0,41 persen. 
“Jumlah penduduk miskin daerah 

perkotaan mengalami penurunan 
baik secara absolut maupun persen-
tase begitu juga dengan penduduk 
miskin daerah pedesaan mengala-
mi penurunan secara absolut mau-
pun persentase,”bebernya. . 

Tidak hanya itu, selama periode 
September 2022 - Maret 2023, pen-
duduk miskin di daerah perkotaan 
menurun sebanyak 1,6 ribu jiwa dari 
26,38 ribu orang pada September 
2022 menjadi 24,75 ribu orang. Se-
dangkan pada Maret 2023 atau se-
cara persentase turun sebesar 0,40 
persen dari 5,58 persen menjadi 
5,18 persen. 

Tingkat Kemiskinan Alami Penurunan 3 Tahun Berturut
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Penduduk Miskin di daerah per-
desaan mengalami penurunan se-
banyak 1,0 ribu jiwa dari 24,20 ribu 
orang pada September 2022 menja-
di 23,22 ribu orang. Kemudian pada 
Maret 2023 atau secara persentase 
turun 0,41 persen dari 9,15 persen 
menjadi 8,74 persen. 

Jumlah penduduk miskin di daer-
ah perdesaan lebih sedikit diband-
ing di daerah perkotaan. Meskipun 
begitu, persentase penduduk miskin 
yang berada di daerah perdesaan 
pada bulan Maret 2023 sebesar 8,74 
persen, sedangkan di daerah perko-
taan sebesar 5,18 persen. 

Pola ini sama dengan kondisi Sep-
tember 2022 persentase penduduk 
miskin di perkotaan 5,58 persen se-
dangkan di perdesaan lebih tinggi 
9,15 persen.

Gubernur mengungkapkan, pe-
merintah terus berupaya menekan 
angka kemiskinan melalui berbagai 
langkah. Dijelaskannya, menye-
diakan akses pendidikan yang 
berkualitas bagi semua anak adalah 

langkah penting untuk mengurangi 
kemiskinan. 

“Seperti menyediakan beasiswa 
dan peningkatan kualitas sekolah 
di daerah terpencil dapat memban-
tu anak-anak dari keluarga miskin 
mendapatkan pendidikan yang layak 
dan meningkatkan peluang mereka di 
masa depan,”terang Gubernur.

Selanjutnya, adalah program pem-
berdayaan ekonomi dapat mem-
bantu orang miskin meningkatkan 
pendapatan mereka dan keluar dari 
kemiskinan. Ini meliputi pelatihan 
keterampilan, bantuan modal usa-
ha, pembentukan koperasi, akses 
ke pasar dan peluang kerja, serta 
dukungan untuk pengembangan 
usaha mikro, kecil, dan menengah 
(UMKM).

“Saya juga telah menginstruksikan 
kepada Dinas Perindustrian Perda-
gangan Koperasi dan Usaha Kecil 
Menengah (Disperindagkop-UKM) 
Kaltara untuk memberikan pem-
bekalan keterampilan usaha kepa-
da masyarakat kita,”jelasnya. 

Selain itu, peningkatan infras-
truktur seperti jalan, jembatan, air 
bersih, sanitasi, energi, dan akses 
telekomunikasi dapat membuka 
aksesibilitas, mengurangi kesen-
jangan antara wilayah perkotaan 
dan pedesaan, dan menciptakan 
peluang ekonomi.

Tidak hanya itu, sektor pertanian 
dalam meningkatkan akses petani 
dan teknologi pertanian juga dapat 
membantu membantu menguran-
gi kemiskinan di daerah pedesaan. 
“Program bantuan pertanian, pelati-
han, pembiayaan, dan pengemban-
gan kelembagaan dapat meningkat-
kan kesejahteraan petani dan ketah-
anan pangan di Kaltara,”terangnya.

Layanan dasar seperti pemenuhan 
akses kesehatan berkualitas adalah 
faktor penting dalam menekan ke-
miskinan. Program-program pening-
katan fasilitas kesehatan di daerah 
terpencil dapat membantu mas-
yarakat miskin mendapatkan akses 
perawatan kesehatan yang diperlu-
kan. (dkisp)
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TANJUNG SELOR – Inovasi mi-
lik Pemerintah Provinsi Kaliman-
tan Utara (Kaltara) yakni, Program 
Layanan Dokter Terbang Kaliman-
tan Utara (Pro Lantera Ku) memasu-
ki tahapan presentasi dan wawan-
cara Kelompok Khusus pada ajang 
Kompetisi Inovasi Pelayanan Publik 
(KIPP) Tahun 2023.

Pro Lantera Ku berhasil masuk ke 
dalam 15 Finalis Kelompok Khusus 
Kompetisi Inovasi Pelayanan Publik 
(KIPP) Tahun 2023. Dimana, kelom-
pok khusus adalah Top Terpuji se-
lama Kompetisi Inovasi Pelayanan 
Publik (KIPP) 2014-2021.

Mewakili Gubernur Kaltara Drs. 
H. Zainal A Paliwang, S.H., M.Hum, 
dihadapan Tim Panel Independen 
atau TPI, Wakil Gubernur (Wagub) 
Kaltara Dr. Yansen TP, M.Si mem-
presentasikan inovasi Pro Lantera 
Ku miliki Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kaltara secara daring di Ruang 
Rapat Lantai 1 Kantor Gubernur 
Kaltara, Senin (17/7).

“Pro Lantera Ku sebagai strategi 
Pemprov Kaltara memaksimalkan 
peningkatan mutu dan kualitas pe-

layanan kesehatan di daerah ter-
pencil, perbatasan, dan kepulauan 
(DTPK). Pelayanan Pro Lantera Ku 
telah menjadi penopang penting 
bagi masyarakat yang tinggal di 
daerah ini,” jelas Wagub.

Dampaknya, sejak mengudara 
awal 2014 hingga April 2023, to-
tal masyarakat yang terlayani Pro 
Lantera Ku sebanyak 18.315 orang. 
Lanjut dari segi biaya, periode tahun 
2019 hingga 2021, anggaran yang 
dihabiskan untuk layanan berobat 
gratis ini sebesar Rp 5,15 miliar. Es-
timasi biaya jika masyarakat bero-
bat secara mandiri ke rumah sakit 
terdekat itu bisa menelan biaya Rp 
21 miliar.

Namun, tantangan geografis dan 
infrastruktur yang minim membuat 
akses pelayanan medis tetap men-
jadi kendala. “Kendati demikian, tim 
Pro Lentera Ku bekerja tanpa lelah 
untuk memberikan bantuan medis 
kepada penduduk yang kesulitan 
mendapatkan akses ke fasilitas 
kesehatan,” ujar Wagub Yansen.

Pemprov Kaltara sendiri, terdaftar 
masuk ke dalam Top 99 Inovasi 

Pelayanan Publik dan 15 Finalis 
Kelompok Khusus Kompetisi Ino-
vasi Pelayanan Publik (KIPP) 2023 
tertuang dalam Keputusan Menteri 
Pendayagunaan Aparatur Negara 
dan Reformasi Birokrasi (Men-PAN-
RB) No. 54 Tahun 2023, tentang Fi-
nalis Top Inovasi Pelayanan Publik 
Kompetisi Inovasi Pelayanan Publik 
di Lingkungan Kementerian/Lem-
baga, Pemerintah Daerah, Badan 
Usaha Milik Negara, dan Badan Us-
aha Milik Daerah Tahun 2023.

Dari instansi pemerintah yang 
berhasil masuk daftar 15 Finalis 
Kelompok Khusus KIPP 2023 terdiri 
dari 2 kementerian, 1 lembaga, 3 
pemerintah provinsi, 6 pemerintah 
kabupaten, dan 3 pemerintah kota.

Pro Lantera Ku bersama 2 ino-
vasi lainnya di jajaran Pemerintah 
Provinsi. Yakni, Melintasi Batas Ru-
ang Kelas Bersama milik Pemprov 
DI Yogyakarta, dan Cegah Kanker 
Serviks Dengan Mobil Deteksi Kank-
er Hibiscus dan Motor Bunga Indah 
milik Pemprov DKI Jakarta. (dkisp)

Wagub Presentasi dan Wawancara 
KIPP 2023, Inovasi Pro Lanteraku
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TANJUNG SELOR - Pemerintah 
Provinsi Kalimantan Utara (Kaltara) 
kembali menggelar Apel Pagi, Senin 
(17/7/2023) pagi di Lapangan Ag-
atis, Tanjung Selor. Nampak para 
Aparatur Sipil Negara (ASN) di lingk-
up Pemprov Kaltara menggunakan 
seragam Korpri.

Diketahui seragam batik Korpri 
digunakan setiap tanggal 17 seti-
ap bulannya, hal ini dikarenakan 
instruksi secara langsung dari Ke-
menterian Dalam Negeri (Kemend-
agri).

Pada kesempatan itu, Wagub 
Kaltara Dr. Yansen TP, M.Si men-
yampaikan, Apel Pagi ini upaya 
Pemprov untuk menguatkan dan 
meningkatkan seluruh ASN agar 
bekerja maksimal dalam pelayanan.

“Sebagai abdi negara penting 
bagi ASN memaksimalkan kinerja 

pelayanan publik yang berkualitas, 
efesien, dan responsif terhadap ke-
butuhan masyarakat,” ucapnya.

Dalam arahannya, Wagub Yansen 
juga memberikan penegasan dan 
arahan kepada ASN, agar penan-
ganan infrastruktur seperti jalan ru-
sak dan fasilitas pendidikan segera 
diperbaiki sehingga optimal.

Selain itu, pentingnya tanggung 
jawab individu dalam menjalank-
an tugas masing-masing. “Setiap 
pegawai agar memaksimalkan ki-
nerja dan giat melaksanakan tu-
gas pokok masing masing. Hal ini 
penting, untuk menciptakan sua-
sana kerja yang kondusif dan efek-
tif dalam mewujudkan pelayanan 
publik yang berkualitas,” ucapnya 
menegaskan kepada seluruh ASN 
lingkup Pemprov Kaltara.

Lebih Lanjut, dirinya mengingat-

kan pentingnya kolaborasi dan sin-
ergi antar instansi dalam mencapai 
tujuan bersama. Kerjasama yang 
baik akan mempercepat proses 
pembangunan dan pelayanan yang 
lebih baik.

Wagub Kaltara juga mengajak 
seluruh jajaran pemerintah dan 
masyarakat untuk bersama-sama 
membangun kapasitas diri dan 
melaksanakan tugas dengan penuh 
dedikasi.

“Ini akan kita ambil, tanpa mem-
beda-bedakan. Dengan kerja keras 
dan kolaborasi yang kuat, pemer-
intah daerah yakin dapat mening-
katkan pelayanan publik yang lebih 
baik dan memberikan kehidupan 
yang lebih baik bagi masyarakat di 
Kaltara,” tutupnya. (dkisp)

Ini Penegasan Wagub Kepada ASN
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ISTIMEWA/YAHYA/MEDIA KALTIM

Pemberian program paket sembako kepada Lansia.

BONTANG - Sebagai wujud 
kepedulian dan perhatian terhadap 
para Lanjut Usia (Lansia) di wilayah 
Teritorial Kodim/0908Btg, Pasiter 
(Perwira Seksi Teritorial) Kodim 
0908/Bontang, Lettu Arh Yohanes 
Bay menghadiri kegiatan gerakan 
peduli balita dan lansia bertempat 
di Kantor BPU Kelurahan Kanaan, 
Kecamatan Bontang Barat, Kota 
Bontang, Senin (17/7/2023).

Pelaksanaan Gerakan bersama 
peduli Lansia tersebut diawali den-
gan gerakan senam pagi bagi Lan-

sia, pembagian sembako berupa 
beras, susu 400 gram, telur 1 piring, 
gula pasir 1 kg, minyak goreng 1 kg 
dan dilanjutkan dengan pemerik-
saan gula dan asam urat bagi lansia.

Sebagai simbolis, Pasiter Kodim 
0908/Bontang Lettu Arh Yohanes 
Bay, Kabagren Polres Bontang, 
Kompol Awan Kurniawan dan Sek-
cam Bontang turut andil member-
ikan paket sembako kepada para 
lansia.

Lettu Arh Yohanes Bay menga-
takan sangat mengapresiasi seting-

gi-tingginya atas terselenggaranya 
kegiatan peduli lansia. Melalui pro-
gram ini dapat memberikan bantu-
an sederhana dan bentuk perhatian  
kepada Lansia. 

“Dengan adanya program ini, 
semoga dapat memberikan keba-
hagiaan dalam bentuk perhatian 
kita bersama kepada para lansia di 
wilayah Kecamatan Bontang Barat 
khususnya Kelurahan Kanaan,” 
jelas Yohanes Bay. (yah)

Pasiter Kodim 0908/Bontang Hadiri Kegiatan 
Gerakan Peduli Balita dan Lansia
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BONTANG - Babinsa Desa Tan-
jung Limau, Koramil 0908-02/
Muara Badak, Serka Mahfud 
menghadiri kegiatan pemilihan 
Ketua RT 07 Pangempang, Ming-
gu (16/7/2023). Bertempat di 
halaman rumah Mahyudin RT 07 
Pangempang Desa Tanjung Limau, 
Kecamatan Muara Badak, Kabu-
paten Kukar, kehadiran Babinsa 
guna meningkatkan kondusifitas 
keamanan di wilayah binaan.

Serka Mahfud mengatakan, ke-
beradaannya selaku Babinsa dalam 
kegiatan ini merupakan wujud tang-
gung jawab aparat kewilayahan, da-
lam memberikan keamanan dan ken-
yamanan serta menciptakan situasi 
kondusif bersama masyarakat. 

“Saya harap proses pemilihan ini 
berjalan kondusif dan lancar sam-
pai selesai,” ujarnya,

Dirinya juga mengimbau kepada 
masyarakat pemilih dalam pemilihan 

ketua RT, untuk tetap selalu menjaga 
situasi agar nyaman dan aman.

Sementara itu, Kasipem Tanjung 
Limau, Lukman mengharapkan agar 
ketua RT terpilih bisa menjalankan 
tugas dan tanggung jawab den-
gan amanah. Lebih mementingkan 
kepentingan masyarakat, dari kepent-
ingan yang sifatnya pribadi. “Yang be-
lum terpilih agar bisa legowo,” ungkap 
Lukman. (Pendim Btg)

KodiM 0908/bTg

ISTIMEWA

Babinsa Desa Tanjung Limau, Serka Mahfud (tengah) saat menghadiri pemilihan Ketua RT Pangempang.

Babinsa Desa Tanjung Limau Monitoring Pemilihan Ketua RT
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BONTANG – Ada yang berbeda 
dari Operasi Patuh Mahakam 2023 
kali ini. Dimana Anggota Satlantas 
Polres Bontang membagi-bagikan 
bunga kepada para pengendara 
yang melintas. 

Mengutip dari laman resmi Polres 
Bontang, Kasat Lantas Polres Bon-
tang, AKP Muhammad Dahlan Djau-
hari menjelaskan, bahwa pihaknya 
tidak hanya mengedepankan penin-
dakan dalam pelaksanaan operasi 
patuh ini, tetapi juga melakukan 
edukasi kepada para pengendara. 

“Kami tidak hanya sekedar menin-
dak dengan memberikan tilang, teta-
pi memberikan kesempatan kepada 
masyarakat dengan memberikan 

teguran dan memperingatkan untuk 
tidak mengulangi kesalahannya,” 
ungkapnya.

Dalam proses edukasi kepada 
pengendara tersebut, dan sebagai 
wujud apresiasi kepada pengenda-
ra yang tertib berlalu lintas, Personil 
Polres Bontang membagikan bunga 
kepada pengendara yang melintas 
di Simpang Traffic Light Jalan tem-
bus Loktuan.

“Kami bagikan 100 bunga kepa-
da pengendara yang lewat, sebagai 
ucapan terimakasih telah men-
gendarai kendaraan bermotor den-
gan tertib, serta membawa keleng-
kapan surat suratnya,” imbuhnya.

Diinfokan, Operasi Patuh Ma-

hakam 2023 dilaksanakan selama 
14 hari terhitung dari tanggal 10 
sampai dengan tanggal 23 Juli 
2023. Sasaran operasi yakni pen-
gendara yang berpotensi menye-
babkan kecelakaan lalu lintas, sep-
erti melanggar lampu traffic light, 
balap liar, berkendara sembari ber-
main ponsel, tidak menggunakan 
helm, dan melawan arus. 

Operasi Patuh Mahakam 2023 
sudah sepekan dilaksanakan den-
gan menjaring pelanggaran seban-
yak 296 pelanggar. Di antaranya 
40 pengendara dikenakan sangsi 
tilang dan 256 yang diberi tegu-
ran. (hms polres)

ISTIMEWA

Polres Bontang bagikan bunga di Simpang 3 Jalan Tembus.

Apresiasi Pengendara Tertib, Polres Bontang Bagi-bagi Bunga 
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JAKARTA - Kembali menorehkan 
prestasi, Kantor Wilayah Kementeri-
an Hukum dan HAM (Kanwil Kemen-
kumham) Kalimantan Timur berha-
sil meraih peringkat pertama dalam 
pengamanan Barang Milik Negara 
(BMN) di satuan kerja (satker) Ru-
mah Tahanan Negara (Rutan) Kelas 
IIB Tanjung Redeb.

Penghargaan yang diterima 
langsung oleh Kepala Kantor 
Wilayah Kemenkumham Kaltim, 
Sofyan diserahkan oleh Sekretaris 
Jenderal Kemenkumham RI Kom-
jen. Pol. Andap Budhi Revianto, 
S.IK., M.Hum dalam kegiatan Rapat 
Koordinasi Dukungan Manajemen 
Kinerja semester I Tahun 2023 yang 
diselenggarakan di Hotel Grand 
Mercure Harmoni, Jakarta, Senin 
(17/07/2023).

Kanwil Kemenkumham Kaltim tel-
ah menunjukkan komitmen yang 
luar biasa dalam melaksanakan tu-
gas pengamanan dan pengelolaan 
BMN di Rutan Kelas IIB Tanjung 
Redeb. Hal ini terlihat dengan sin-
ergi yang dibangun baik dari Kanwil 
Kaltim, Biro BMN Sekretariat Jen-
deral, forkopimda setempat serta 
Direktorat Jenderal Kekayaan Neg-
ara wilayah Kalimantan Timur dan 
Utara dalam penyelesaian sengketa 
dan permasalahan yang ada.

Kepala Kanwil Kemenkumham 
Kaltim, Sofyan mengungkapkan 
kebanggaannya atas prestasi ini. 

“Kami sangat bangga dengan ca-
paian ini. Peringkat pertama dalam 
pengamanan BMN di Rutan Kelas 
IIB Tanjung Redeb adalah hasil dari 
kerja keras, kerjasama tim dan sin-
ergi yang baik,” ujarnya.

Pengamanan BMN yang baik 
di Rutan Kelas IIB Tanjung Redeb 
memberikan dampak positif terh-
adap pengelolaan aset negara dan 
menjamin keamanan serta keber-
lanjutan layanan yang diberikan 
kepada warga binaan. Hal ini juga 
menunjukkan komitmen pemerin-
tah dalam menjaga integritas, trans-
paransi, dan akuntabilitas pengelo-
laan BMN.

Sofyan juga menyampaikan apre-
siasi kepada seluruh staf Kanwil 
Kemenkumham Kaltim dan tim di 
Rutan Kelas IIB Tanjung Redeb yang 
telah berkontribusi dalam meraih 
prestasi ini. Ia juga berkomitmen 
untuk terus meningkatkan standar 
pengamanan dan pengelolaan BMN 
di seluruh satker di wilayah Kaltim.

Rapat Koordinasi Dukungan Ma-
najemen Kinerja semester I Tahun 
2023 ini juga menjadi ajang bagi 
Kanwil Kemenkumham Kaltim un-
tuk berbagi pengalaman dan praktik 
terbaik dengan Kanwil lainnya. Di-
harapkan, prestasi ini dapat menja-
di motivasi dan inspirasi bagi sat-
ker-satker Kemenkumham lainnya 
dalam meningkatkan pengamanan 
dan pengelolaan BMN.

Turut hadir secara langsung da-
lam giat tersebut Kepala Divisi Ad-
ministrasi Itun Wardatul Hamro, dan 
hadir secara virtual Kepala Divisi 
Pemasyarakatan Juamdi, Kepala 
Divisi Keimigrasian Santosa, dan 
Kepala Divisi Pelayanan Hukum dan 
HAM Dulyono dan jajaran Kanwil 
Kemenkumham Kaltim. Dengan 
raihan peringkat pertama dalam 
pengamanan BMN di Rutan Ke-
las IIB Tanjung Redeb, Kanwil Ke-
menkumham Kaltim menegaskan 
komitmennya untuk terus memberi-
kan pelayanan yang berkualitas dan 
menjaga aset negara dengan baik.

Sehubungan dengan penghar-
gaan yang diraih, Kepala Rutan Tan-
jung Redeb, Puang Dirham, sangat 
mengapresiasi jajarannya dalam 
pelaksanaan tugas pengamanan 
dan pengelolaan BMN.

“Alhamdulillah atas capaian yang 
telah di raih. Kerjasama dan kekom-
pakan tim serta transparansi dalam 
pelaksanaan tugas bisa terseleng-
gara dengan maksimal dan hasil 
yang memuaskan,” kata Kepala Ru-
tan Tanjung Redeb, Puang Dirham.

“Jaga terus profesionalisme ki-
nerja. Jaga dan tingkatkan terus 
prestasi yg sudah kita raih guna 
mewujudkan Kumham yang Sema-
kin PASTI (Profesional, Akuntabel, 
Sinergi, Transparan dan Inovatif),” 
tandasnya. (dez)

berau

Rutan Tanjung Redeb Raih Prestasi, Kanwil Kemenkumham Kaltim 
Duduki Peringkat Pertama Kinerja Pengamanan BMN Terbaik
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TANJUNG REDEB - Sudah beberapa hari ini tekanan 
air Perumda Batiwakkal masih lemah akibat berkurang-
nya produksi air bersih yang dihasilkan Intake Rinding. 
Padahal pasokan air ke Tanjung Redeb sudah dibantu 
tekanan dari IPA Sambaliung. 

Seperti yang disampaikan beberapa hari lalu kendala 
yang dihadapi adalah masalah sampah yang masuk 
ke pompa intake yang diperparah dengan kondisi air 
surut yang mengakibatkan tidak optimalnya kinerja 
pompa intake. 

Salah satu penyebab tak optimalnya pompa intake 
karena surutnya air sungai yang diperparah tumpukan 
sampah plastik dan kayu yang menghalangi masuknya 
air ke jalur pompa hisap. 

Mendapat laporan dari Direktur Perumda Batiwakkal 
terkait kendala ini, Dinas PUPR langsung turunkan 
Tim membantu pembersihan Intake Rinding, Senin 
(17/7/2023).

Junaidi Kabid Preservasi Jalan dan Jembatan 
langsung bergerak cepat menurunkan tim dan alat 
excavator membantu Perumda Batiwakkal. “Ini  harus 
cepat kami bantu karena menyangkut kepentingan 
masyarakat banyak,” ungkap Junaidi. 

Menanggapi hal ini, Saipul Rahman, Direktur Perumda 
Batiwakkal menyampaikan apresiasi “Kami kemarin 
sore sempat melakukan pembersihan manual secara 
spontan karena kalau tidak gerak cepat pompa bisa 

mengalami  kerusakan yang lebih fatal karena air sudah 
kering. Terima kasih banyak kepada Dinas PUPR yang 
telah membantu kami. Ini menjadi bukti dengan ko-
laborasi berbagai pihak bisa menjadi kunci suksesnya 
pembangunan, “ pungkas Saipul. (dez)

Dinas PUPR dan Perumda Batiwakkal 
Lakukan Pembersihan Intake Rinding
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BALIKPAPAN - Belasan korban di-
duga telah tertipu membeli emas, 
mendatangi Polresta Balikpapan, 
Senin (17/7/2023) sore. 

Korban yang berjumlah 13 orang 
ini seluruhnya merupakan kaum 
hawa, yang mengaku telah tertipu 
oleh salah satu toko emas yang ada 
di Kota Balikpapan. 

Salah seorang korban Intan Pur-
namasari, mengaku telah membeli 
emas dari sebuah toko dengan ini-
sial GS di wilayah Jalan Soekarno 
Hatta KM 4,5, Batu Ampar, Balikpa-
pan Utara, Balikpapan. 

Namun emas yang diterimanya 
rupanya tak sesuai dengan yang 
disampaikan si penjual. Keluhannya 
pun beragam, mulai dari emas yang 
lambat laun memudar, hingga kadar 
emas yang tak sesuai. 

“Toko GS ini menjadi salah satu 
tempat jual-beli emas dengan harga 
yang tergolong kompetitif. Makan-
ya saya beli di situ,” ujarnya. 

Namun belakangan, Intan 

mendapati postingan viral di med-
sos yang menyeret toko langganan-
nya tersebut. Dalam postingan itu, 
seseorang mengaku merasa tertipu 
telah belanja di toko GS. 

“Makanya saya cek ke tempat lain. 
Ternyata baru nyadar juga kalau 
kalung saya dari toko itu kadarnya 
nggak sesuai. Saya beli kandungan-
nya 375, pas dicek cuma 20 persen,” 
jelasnya. 

Namun sial, saat dia mencoba 
mendatangi toko itu, rupanya su-
dah angkat kaki. Bahkan terduga 
pelaku ini juga tidak lagi mendiami 
rumahnya. 

Tersisa plang yang berbunyi bah-
wa bangunan yang sebelumnya 
dipakai toko GS itu kini sedang ter-
buka untuk disewakan. 

Korban lain, Siti (26) menambah-
kan, bahwa kecurigaan bermula 
saat dirinya hendak menjual kem-
bali emasnya yang dibeli dari GS. 
Namun emas itu tidak bisa dijual di 
tempat lain, melainkan hanya bisa 

ke toko GS. 
“Mau jual ke Pegadaian juga ng-

gak bisa, katanya. Dibilang orangn-
ya, ini bukan emas malah,” ujarnya. 

Makin hari, perhiasan berupa 
gelang dan cincin miliknya justru 
kian menghitam. Hanya meny-
isakan sedikit warna emas. 

Menyoal kerugian, tiap korban 
memiliki angka nominalnya berva-
riasi namun tak beda jauh. Rata-ra-
ta berkisar mulai dari Rp 1,2 juta 
hingga Rp 1,7 juta, namun secara 
keseluruhan berkisar Rp 64 juta. 

Dikonfirmasi, Kanit Jatanras Sa-
treskrim Polresta Balikpapan, Ipda 
Wempy Ardenta membenarkan 
adanya laporan tersebut. 

Dia menjelaskan, para korban 
melapor siang tadi dengan laporan 
dugaan penipuan. 

“Jadi beberapa masyarakat mem-
beli emas, namun ternyata emas itu 
diduga palsu. Sementara ini ma-
sih kami selidiki dulu,” ujar Wem-
py. (bom)

Salah dua korban yang tengah dimintai keterangan oleh polisi perihal dugaan penipuan emas di Mapolresta Balikpapan, 
Senin (13/7/2023). 

Tertipu Beli Emas Palsu, Belasan Korban 
Alami Kerugian Puluhan Juta Rupiah 
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TENGGARONG - Sebanyak tujuh 
pejabat di lingkungan Sekretariat 
Kabupaten Kutai Kartanegara (Set-
kab Kukar) kini menduduki posisi 
baru setelah dilantik. Pelantikan 
Pejabat Pimpinan Tinggi Pratama 
(PTP) tersebut dipimpin langsung 
oleh Bupati Kukar, Edi Damansyah, 
pada hari Senin (17/7/2023).

Pelantikan dilaksanakan di Ge-
dung Serbaguna Kantor Bupati 
Kukar, di mana sejumlah posisi 
diisi. Maman Setiawan menjabat 
sebagai Kepala Badan Riset dan 
Inovasi Daerah (Brinda) Kukar, Sut-
ikno menjadi Kepala Dinas Ketahan-
an Pangan Kukar, dan Muhammad 
Taufik ditunjuk sebagai Kepala Di-
nas Pertanian dan Peternakan (Dis-
tanak) Kukar.

Selanjutnya, Bambang Arwanto 
menjabat sebagai Kepala Dinas 
Pemberdayaan Perempuan dan 
Perlindungan Anak (DP3A) Kukar, 

Alfian Noor menjadi Kepala Dinas 
Penanaman Modal dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP) 
Kukar, dan Fida Hurasani ditunjuk 
sebagai Kepala Dinas Pemadam 
Kebakaran dan Penyelamatan Ku-
kar. Sedangkan jabatan Kalak BPBD 
Kukar diisi oleh Setianto, dan Wisnu-
wardana menduduki jabatan baru 
sebagai JP Analis Badan Perenca-
naan dan Pembangunan Daerah 
(Bappeda) Kukar.

Setelah pelantikan, Bupati Edi 
menyatakan bahwa ini merupakan 
penyegaran dan evaluasi kinerja. 
Evaluasi ini dilakukan terhadap 
pejabat PTP yang telah menjabat 
sebagai kepala dinas di OPD sela-
ma lebih dari 5 tahun, serta untuk 
mempercepat kinerja sesuai den-
gan yang ditetapkan dalam APBD 
Kukar 2023 yang telah berjalan se-
lama 7 bulan.

Selain itu, evaluasi juga dilakukan 

untuk mempersiapkan penyusunan 
rencana kerja tiap OPD pada tahun 
2024 mendatang, termasuk persia-
pan penyusunan APBD Perubahan 
Kukar 2023. “Tujuannya adalah agar 
beberapa organisasi yang memiliki 
kinerja rendah dapat memperbaiki 
diri,” ungkap Edi.

Hal ini juga merupakan hasil eval-
uasi dari beberapa rapat koordinasi 
(rakor) yang rutin dilakukan setiap 
bulan oleh Bupati Kukar. Oleh kare-
na itu, dibutuhkan kepala OPD yang 
tanggap dan bekerja dengan sung-
guh-sungguh ketika diberikan tang-
gung jawab. Hal ini didasarkan pada 
hasil penilaian dan uji kompetensi 
yang dilakukan oleh Setkab Kukar.

“Kami berupaya menjaga komit-
men untuk bekerja sama dalam 
mengelola aparatur negara di Kutai 
Kartanegara,” tutupnya. (afi)

ISTIMEWA

Suasana pelantikan tujuh pejabat PTP di lingkungan Sekretariat Kabupaten Kutai Kartanegara (Setkab Kukar).

Bupati Kukar Lantik dan Ambil Sumpah Tujuh Pejabat PTP
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TENGGARONG - Apes benar nasib Abdul Sani (53), 
salah satu warga Kecamatan Loa Kulu. Niat hati ingin 
melerai perkelahian, malah alami luka sabetan parang, 
di bagian telunjuk tangan dan perut sebelah kiri. Pada  
Minggu (16/7/2023), sekitar pukul 11.30 WITA. Di Hala-
man Kantor Desa Jembayan Dalam.

Ini dipicu dari perselisihan antara Ardiansyah (47) dan 
pelaku SN (50). Dikarenakan SN yang marah, karena 
alat beratnya ditahan oleh Ardiansyah. Diketahui alat 
berat milik pelaku masuk ke lahan di Desa Jembayan 
Dalam. Alat berat tersebut ditahan, sembari menunggu 
kepala Desa Jembayan Dalam di kantor.

Saat tengah menunggu kedatangan kepala Desa 
Jembayan Dalam, pelaku yang diketahui sebagai pemi-
lik alat berat datang dengan keadaan marah. Bahkan 
sempat mencabut parang yang dibawanya, sambil 
melontarkan ancaman kepada pihak yang menahan 
alat berat miliknya untuk masuk.

Melihat kondisi yang semakin memanas, korban pun 
berinisiatif melerai perkelahian antar keduanya. Namun 
parang yang terlanjur dilepas dari sarungnya, malah 
mengenai tubuh Abdul Sani. Membuat korban bersim-
bah darah di Halaman Kantor Desa Jembayan Dalam.

“Saat tangan korban yang memegangi tangan terl-
apor (pelaku), maka parang yang dipegang oleh terlapor 
(pelaku) mengenai jari telunjuk tangan sebelah kiri dan 
pinggang kiri korban,” ujar Kapolsek Loa Kulu, AKP 
Rachmat Andika Prasetyo, Senin (17/7/2023).

Pasca korban dievakuasi ke RSUD AM Parikesit Ku-
kar, pihaknya pun langsung membuat laporan ke Polsek 
Loa Kulu. Tidak perlu waktu lama, pelaku pun langsung 
diringkus di Halaman Kantor Desa Jembayan Dalam.

Saat diinterogasi, pelaku pun mengakui melakukan 
tindak pidana yang dilakukan. Selanjutnya pelaku pun 
digelandang ke Mapolsek Loa Kulu.

Bersama pelaku, turut diamankan sebulah parang 
panjang pun turut dijadikan barang bukti. Pelaku pun 
kini sudah mendekam dibalik sel tahanan, dan teran-
cam dengam Pasal 351 ayat 1 Subsider ayat 2 KUHP. 
Dengan ancaman kurungan penjara 5 tahun. (afi)

ISTIMEWA

Luka sabetan yang diterima oleh korban Abdul Sani.

ISTIMEWA

Pelaku SN (50) yang diringkus Polsek Loa Kulu.

Apes, Warga Loa Kulu Tersabet Parang saat Lerai Perkelahian 
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SANGATTA - Bupati Kutai Timur 
(Kutim) Ardiansyah Sulaiman serta 
istrinya, Siti Robiah dengan gem-
bira menyambut kepulangan 171 
jemaah haji Kutim 1444 H/2023 
M, Senin (16/7/2023) malam pada 
pukul 23.45 Wita. 

Kedatangan para  jemaah haji di 
Masjid Agung Al-Faruq Bukit Pelangi 
disambut dengan antusiasme oleh 
ribuan keluarga jemaah yang telah 
menunggu sejak sore hari. Suasana 
isak tangis dan haru menyelimuti 
saat para jemaah haji turun dari bus 
dan memasuki masjid. 

Wabup Kasmidi Bulang, Ketua 
DPRD Kutim Joni, Danlanal San-
gatta Letkol Laut (P) Shodikin, 
Wakapolres Kutim Kompol Herman 
Sopian, Staf Ahli Bupati Kutim Su-
lastin, Perwakilan Kodim 0909/KTM 
Kapten Heru, dan beberapa undan-
gan penting juga turut hadir dalam 
penyambutan tersebut.

Dengan penuh kebahagiaan dan 
rasa syukur, Bupati Ardiansyah 

menyambut kepulangan jemaah 
haji Kutim. Ia mengakui betapa mer-
eka telah menjalankan ibadah haji 
dengan penuh kesungguhan dan 
sesuai dengan aturan serta tuntut-
an pelaksanaannya. 

“Pemerintah Kutim mengucap-
kan selamat datang kepada jemaah 
haji Kutim dan semoga kalian dapat 
merayakan waktu yang berharga 
bersama keluarga,” ujarnya.

Lebih lanjut, ia berharap jemaah 
haji dapat menjaga kemabruran 
haji di tengah-tengah masyarakat 
sehingga bisa menjadi contoh yang 
baik bagi masyarakat. Dengan de-
mikian perilaku masyarakat yang 
baik dapat terwujud.

“Sikap ikhlas, sabar, tekun dan 
berpasrah kepada Allah SWT dalam 
menghadapi segala kendala dan 
tantangan selama melaksanakan 
ibadah haji di Tanah Suci, hendakn-
ya tetap dipertahankan sekembalin-
ya ke Kabupaten Kutim,” jelasnya.

Terakhir, ia mengucapkan turut 

berduka cita atas meninggalnya 
seorang jemaah haji Kutim asal 
Kecamatan Karangan yang wafat 
di Tanah Suci saat melaksanakan 
ibadah haji.

“Semoga amal ibadah beliau 
diterima oleh Allah SWT, menjadi 
haji yang mabrur dan keluarga yang 
ditinggalkan diberi kesabaran dan 
keikhlasan,” ucapnya.

Sebelumnya, Ketua Rombongan 
Sobirin Bagus melaporkan bahwa  
jemaah haji Kutim yang tergabung 
dalam kelompok terbang (Kloter) 7 
ini mulanya berjumlah 172 orang. 
Namun satu orang jemaah haji wa-
fat di Tanah Suci Mekkah dan telah 
dimakamkan di sana. Sehingga to-
tal jemaah haji yang pulang berjum-
lah 171 orang.

“Satu orang meninggal dunia 
jamaah asal Kutim atas nama ibu 
Hj Salmiah binti Abdullah dari Ke-
camatan Karangan. Usia beliau 
memasuki 89 tahun,” singkatn-
ya. (adv/rkt1)

171 Jemaah Haji Kutim Disambut Isak 
Tangis, Ardiansyah: Jaga Kemabruran!
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PASER - Kelanjutan pengerjaan ba-
ngunan sekolah mangkrak di Keca-
matan Longkali sejak 2013 lalu temui 
titik terang. Pemanfaatannya tetap 
untuk fasilitas pendidikan di wilayah 
yang berbatasan dengan Kabupaten 
Penajam Paser Utara (PPU) itu.

Pengerjaan itu diperuntukkan ban-
gunan SMA/SMK sederajat. Saat ini 
Dinas Pendidikan dan Kebudayaan 
(Disdikbud) Kabupaten Paser ten-
gah mempersiapkan administrasi 
atau dokumen yang diperlukan un-
tuk proses hibah aset ke Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) Kaltim.

“Kami akan menyerahkan hibah 
(aset lahan) ke Pemrov Kaltim dan 
ini masih proses,” kata Kepala Dis-
dikbud Kabupaten Paser, Yunus 
Syam, ditemui usai hearing dengan 
DPRD, Senin (17/7/2023).

Menilik kebelakang, pengerjaan 
dibangunnya sekolah itu bersumber 
dari Bantuan Keuangan (Bankeu) 
Provinsi Kaltim sebesar Rp 2,2 mil-
iar. Namun, sejak 2016 lalu atau saat 
kewenangan SMA/SMK sederajat 
berada dibawah Pemprov Kaltim, 
berdampak pada pengerjaan.

Saat ini dari pengerjaan yang 
dilakukan sekira 9 tahun silam  ma-
sih berupa tiang-tiang. Mangkrak. 
Hingga akhirnya pada tahun ini ada 

riak-riak dari masyarakat menanya-
kan kelanjutan bangunan tersebut.

Sesuai nomenklatur awal penger-
jaan diperuntukkan gedung SMA. 
Namun seiring waktu berlalu mas-
yarakat menginginkan agar diban-
gun SMK negeri. Inipun disepakati 
dalam hearing yang dilakukan di 
ruang Bappekat DPRD untuk diba-
ngun SMK.

Disinggung perihal untuk mem-
bangun SMK harus berdiri di atas 
lahan 2 hektare, sementara lahan 
yang ada saat ini hanya 1,7 hektare, 
Yunus menyebut jika hal itu bukan-
lah persoalan.

Katanya, sesuai Permendik-
budristek Nomor 22 tahun 2023 
tentang standar sarana dan prasa-
rana pada Paud, jenjang pendidikan 
dasar, jenjang pendidikan menen-
gah, ia menyebut luasan lahan ter-
gantung dengan jurusan dari seko-
lah yang akan dibangun.

“Memang sih kalau lahan itu min-
imal 2 hektare. Manakala jurusan 
yang dibuka itu adalah jurusan-juru-
san seperti alat berat, ya pasti lahan 
saat ini tidak cukup,” tutur Yunus.

Adapun jika realisasi dan diban-
gun SMK, untuk kompetensi keah-
lian dengan luasan lahan saat ini 
dikatakannya tak jauh berbeda den-

gan SMK yang lebih dulu hadir di 
Kecamatan Longkali. Seperti, teknik 
sepeda motor, teknik komputer dan 
jaringan, serta akuntansi dan keuan-
gan lembaga.

“Saya pikir dengan lahan yang ada 
sudah bisa, tinggal nanti pengem-
bangannya saja lagi,” sebutnya.

Di tempat yang sama, Pimpinan 
rapat Abdul Aziz mengatakan 
DPRD mendukung untuk dibangun 
SMK berdasarkan keinginan dari 
masyarakat. “Apa yang menjadi 
keinginan dari masyarakat harus 
ditindaklanjuti,” tegasnya yang juga 
Anggota Komisi II DPRD Paser.

DPRD mendesak Pemkab Paser 
khususnya instansi terkait seperti 
Disdikbud dan BKAD untuk segera 
menyelesaikan proses hibah ke Pem-
prov Kaltim. “DPRD akan mengaw-
al penyerahan aset ini ke Pemprov 
Kaltim segera mungkin,” terangnya.

Namun, DPRD menyayangkan 
lambannya pengurusan administra-
si untuk hibah tak dilakukan beber-
apa tahun lalu, atau sejak kewenan-
gan dibawah Pemprov Kaltim. 
“Sebenarnya tidak ada masalah, 
pengurusan administrasi saja yang 
memang sangat kita sayangkan. Ini 
sejak 2013 dan sampai 2023 ini baru 
ditindaklanjuti,” pungkas Aziz. (bs)

Bangunan mangkrak di Kecamatan Long Kali.

Temui Titik Terang, Bangunan Mangkrak 
sejak 2013 Bakal Dibangun SMK



K oran Digital

selasa
18 juli 2023 32paser

PASER - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Paser saat ini masih 
terus berupaya melakukan per-
baikan infrastruktur, utamanya 
akses jalan masyarakat di wilayah 
pedesaan. Salah satunya di Desa 
Modang-Desa Pasir Mayang Keca-
matan Kuaro.

Bupati Paser, Fahmi Fadli 
mengatakan, sebelumnya Jalan 
di Desa Modang menuju Pasir 
Mayang sudah dilakukan penger-
jaan untuk peningkatan akses 
jalan. Akses jalan ini dikerjakan 
3,7 kilometer.

“Tahun ini merupakan tahap 
kedua, jadi peningkatan jalan yang 
dikerjakan ini 3,7 kilometer dan pro-
gres pengerjaannya sudah menca-
pai 47 persen,” terang Fahmi.

Peningkatan infrastruktur jalan 
yang berkualitas dan penyediaan 
sarana air bersih masuk dalam 

9 program prioritas Bupati dan 
Wakil Bupati Paser dalam mewu-
judkan Paser yang Maju, Adil dan 
Sejahtera (MAS). 

Peningkatan jalan Desa Modang- 
Pasir Mayang mulai dikerjakan 
sejak April lalu menggunakan 
APBD 2023, dengan nilai anggaran 
Rp24,6 miliar. “Proses pengerjaan-
nya diperkirakan rampung 29 Ok-
tober mendatang, apalagi dengan 
kondisi cuaca yang mendukung,” 
ungkapnya. 

Untuk akses jalan Desa Modang 
menuju Desa Pasir Mayang 
sepanjang 14 km, dan sebagian 
besar telah dikerjakan. Dari jum-
lah tersebut, hanya tersisa kis-
aran 5,5 km yang belum masuk 
perencanaan untuk ditingkatkan 
menggunakan rigid. 

“Setelah pengerjaan ini selesai, 
kita akan upayakan untuk menger-

jakan jalan yang masih tersisa di 
anggaran perubahan nanti,” ce-
tusnya. 

Untuk tahun ini, terdapat 33 paket 
yang dilelang untuk peningkatan 
akses jalan di seluruh kecamatan 
yang ada di Kabupaten Paser. Dari 
keseluruhan paket tersebut, rata-ra-
ta untuk progres pengerjaannya su-
dah mencapai 20 persen ke atas.

“Seluruh proyek peningkatan 
jalan itu, kita targetkan rampung 
tahun ini, karena kontraknya tahun 
tunggal,” jelasnya. 

Peningkatan akses jalan 
Modang-Pasir Mayang dinilai dapat 
mempermudah masyarakat, dalam 
mobilisasi ekonomi. “Terlebih, Desa 
Pasir Mayang ini memiliki objek 
wisata yang dapat meningkatkan 
ekonomi masyarakat,” tutup Bupa-
ti Paser. (bs)

Akses Jalan Modang-Pasir Mayang Capai            
47 Persen, Estimasi Rampung Oktober 2023
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PASER - Beberapa bulan terakhir 
ini pengambilan Bahan Bakar Min-
yak (BBM) yang dilakukan pangkal 
sedang dihentikan oleh Pemerin-
tah Kabupaten (Pemkab) Paser. Hal 
ini dikarenakan adanya larangan 
menampung menggunakan drum.

Kepala Bagian (Kabag) Perekono-
mian Sekretariat Daerah (Setda) 
Paser, Paulus Margita, mengatakan 
mengenai masalah itu sebenarnya 
sudah diketahui Pemkab Paser se-
menjak menerima keluhan dari 39 
pangkalan BBM jenis Petralite.

Dari 39 pengelola pangkalan yang 
mengadu ke Pemkab, tersebar di 4 
kecamatan diantaranya Kecamatan 
Pasir Belengkong, Kecamatan Muara 
Samu, Kecamatan  Batu Engau dan 
Kecamatan Tanjung Harapan.

Adapun hal yang dikeluhkan bah-
wa pangkalan BBM yang melakukan 
pengisian menggunakan drum tidak 
lagi diperbolehkan, dengan itu me-

minta kepada pemerintah agar dapat 
memberikan solusi konkrit sebagai 
pemangku kebijakan di daerah.

“Ada 39 pangkalan memiliki izin 
menyalurkan petralite, namun be-
lakangan ini sudah dilarang mengisi 
menggunakan drum, mereka mem-
pertanyakan bagaimana nasib mas-
yarakat di desa,” kata Paulus.

Imbasnya, warga di beberapa desa 
yang biasanya hanya mendapati 
BBM petralite dengan harga Rp 12 
ribu, kini harus merogoh hingga Rp 
14 ribu perliternya, akibat pangka-
lan sudah kekurangan pasokan.

“Sewaktu pangkalan bisa men-
gambil BBM jenis Pertalite atas re-
komendasi desa, harga per liternya 
Rp11.500 ribu dan tertinggi Rp12 
ribu,” terangnya.

Hal ini juga menjadi perhatian, 
untuk mencoba meneruskan kelu-
han agar segera dikoordinasikan. 
Meskipun dispensasi tersebut, 

diakui Paulus cenderung melang-
gar aturan yang sudah ada namun 
tujuannya untuk kepentingan mas-
yarakat banyak.

“Solusi jangka pendek yang kita 
tawarkan agar pihak terkait bisa 
memberi dispensasi dulu, karena 
itu nerupakan kewenagan dari Per-
tamina,” ulasnya,” jelasnya.

Sementara untuk solusi jangka 
panjang, Paulus mengarahkan agar 
pengelola pangkalan dapat memba-
ngun Pertashop, terlebih keuntun-
gan dari membangun Pertashop, 
pengiriman BBM merupakan tang-
gung jawab Pertamina.

“Harga di Pertashop itu sama har-
ganya di SPBU, cuma yang diako-
modir itu BBM non subsidi. Seperti 
pertamax untuk mesin non diesel 
dan dexlite untuk mesin diesel,” 
pungkas Paulus. (bs)

SPBU di Kabupaten Paser.

39 Pangkalan BBM Subsidi di Paser Dilarang Tampung Pakai Drum
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PPU - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) PPU telah melakukan verifika-
si terhadap berkas pengajuan baca-
leg dari 18 parpol yang ada. Dalam 
proses ini, seluruhnya melakukan 
perbaikan terutama persoalan ad-
ministrasi.

“Semua partai, kita ada 18 par-
tai yang mengajukan, itu semua 
melakukan perbaikan,” sebut Komi-
sioner Divisi Perencanaan dan Data 
KPU PPU, Tono Sutrisno, Senin 
(17/7/2023).

Tono menjelaskan bahwa um-
umnya partai politik banyak yang 
tidak melengkapi berkas calon an-
ggota legislatif yang didaftarkann-
ya. Mulai dari legalisir ijazah, surat 
keterangan bebas pidana dari Pen-
gadilan Negeri (PN), Surat Keteran-
gan Catatan Kepolisian (SKCK) dan 
lainnya.

Selain itu, juga ada perbaikan 
yang dilakukan karena partai poli-
tik melakukan penggantian nama 
bacaleg, mengubah nomor urutnya 
serta ada pula yang mengurangi 
jumlah bacaleg yang didaftarkan se-
belumnya. Meski demikian, seluruh 
kekurangan tersebut telah dipenuhi 
oleh parpol, dan dinyatakan telah 
lengkap dan diterima.

Soal pengurangan jumlah yang 
diusung itu, Tono menyebutkan ter-
jadi dari satu parpol dan berjumlah 9 
orang. “Ada satu partai yang mengu-
rangi jumlah bacalegnya,” tukasnya.

Pengurangan ini, lanjutnya, mer-
upakan hak dari parpol pengusung. 
Selama masih memenuhi pers-
yaratan administratif, termasuk 
keterwakilan perempuan sebear 
30 persen dari jumlah keseluruhan 
yang masih terdaftar.

“Pengurangan murni kewenan-
gan partai. Tapi tetap memenuhi 
syarat pencalonan, masih sesuai” 
ungkap Tono.

Dengan adanya pengurangan dari 
parpol yang masih enggan disebut-
kan itu, KPU PPU menyatakan jum-
lah total bacaleg yang mendaftar 
pada kontestasi 2024 mendatang 
berkurang. Dari jumlah sebelumnya 
sebanyak 401 orang menjadi hanya 
392 orang.

Berdasarkan tahapan, masa per-
baikan dilakukan sejak 24 Juni hing-
ga 9 Juli 2023 lalu. Adapun verifikasi 
ini sesuai jadwal dilakukan mulai 10 
Juli hingga 6 Agustus mendatang.

“Masih proses verifikasi dan be-
berapa tahapan lagi. Nanti peneta-
pan DCT (daftar caleg tetap, red) di 
September 2023,” tutupnya. (sbk)

KPU PPU

Komisioner Divisi Perencanaan dan Data KPU PPU, Tono Sutrisno.

KPU PPU: Ada 18 Parpol Lakukan Perbaikan
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PPU - Asosiasi Duta Wisata Indone-
sia (Adwindo) Penajam Paser Utara 
(PPU) bersama Dinas Kebudayaan 
dan Pariwisata (Disbudpar) PPU 
menggelar seleksi pemilihan Duta 
Wisata Benuo Taka tahun 2023 di 
Gedung Perpustakaan lama lantai 2.

Ketua Adwindo PPU, Sultan Malik 
mengatakan bahwa seleksi ini ha-
nya berlangsung selama satu hari, 
serta akan dilaksanakan karantina 
awal Agustus mendatang. 

“Ini seleksi hanya dalam 1 hari 
saja, mulai dari pagi sampai dengan 
sore hari saja terus bagi perserta 
yang terpilih akan dilakukan karan-
tina awal Agustus mendatang,” un-
gkapnya yang akrab disapa Malik, 
Senin (17/7/2023) 

Jumlah peserta yang mengiku-
ti seleksi duta wisata Benuo Taka 
2023 ini terdiri dari 12 orang la-
ki-laki dan 25 orang perempuan. 
Akan terpilih menuju grand final 10 

pasangan.  “Dari pendaftar yang ada 
hanya 10 pasangan saja yang akan 
menuju grand final, dalam artian 
ada 10 laki-laki dan 10 perempuan 
yang layak melanjutkan ke grand 
final,” jelasnya. 

Kriteria yang dapat lolos di grand 
final yang memiliki 3B, 3B ini ada-
lah Brain yaitu kemampuan berpikir 
yang luas, Beauty ialah memiliki 

kecantikan dan ketampanan yang 
unik serta menonjol yang terakhir 
ialah Behavior yang mana sifat tata 
krama dan sopan santun dalam ber-
tingkah laku. 

“Jadi yang berhak lolos dalam 
seleksi ini peserta yang memiliki 
sikap Brain, Beauty dan Behavior. 
Kriteria ini ialah ketentuan yang mut-
lak wajib dimiliki,”  tutupnya. (nrd)

Ajang Duta Wisata Benuo Taka 2023 
Dimulai, 10 Pasangan Siap Berkompetisi

DEDDY/RADARMEDIA

Suasana Seleksi Duta Wisata Benuo Taka 2023. 
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SAMARINDA - Potensi tersebarnya 
misinformasi dan disinformasi pada 
Pemilihan Umum (Pemilu) Serentak 
2024 mendatang jadi perhatian Aliansi 
Jurnalis Independen (AJI) Indonesia.

Menyikapi hal ini, AJI Indonesia 
sebagai organisasi profesi jurnalis 
memandang perlu adanya upaya 
meningkatkan kemampuan jurnalis 
dalam proses peliputan isu-isu pemi-
lu. Sehingga, karya yang dihasilkan 
menyuguhkan informasi akurat dan 
dapat dipercaya dengan berlandas-
kan pada kode etik jurnalistik.

AJI Kota Samarinda didukung AJI 
Indonesia dan Google News Initia-
tive menggelar Training Meliput Isu 
Pemilu dalam ikhtiar meningkat-
kan kapasitas jurnalis yang dilak-
sanakan di Hotel Zoom, Samarinda 
pada 15-16 Juli 2023 yang diikuti 
jurnalis dari media online, media 
cetak dan elektronik.

Ketua AJI Kota Samarinda, Nofiyat-
ul Chalimah mengatakan pelatihan 
penting mengingat Kaltim masuk 
dalam lima besar daerah rawan di 
Indonesia versi Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu).

“Harapannya jurnalis yang ikut 
training punya bekal buat meliput 
pemilu. Saling berbagi pengalaman 
juga menghadapi risiko pemilu,” kata 
Nofi saat pembukaan pelatihan. “Sep-
erti bagaimana mempersiapkan kea-
manan liputan, mempertimbangkan 
pentingnya margin of error dalam rilis 
hasil survei, menjaga independensi, 
dan lainnya,” tambahnya.

Dua Trainer Meliput Isu Pemi-

lu merupakan ketua dan anggota 
Bidang Pendidikan, Etik dan Profesi 
AJI Indonesia. Keduanya merupa-
kan wartawan CNN Indonesia, Edy 
Can dan jurnalis Majalah Tempo, 
Dian Yuliastuti.

Pemateri lainnya, yang hadir se-
cara daring adalah Direktur Ekseku-
tif Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi (Perludem), Khoirunnisa 
Nur Agustyati dan Redaktur Pelak-
sana Kompas.com, Heru Margianto.

Pada hari pertama, Sabtu 
(15/7/2023), materi yang disam-
paikan trainer mengenai peranan 
media massa dan pemilu. Di sesi ini, 
peserta menjalani simulasi dengan 
memainkan peran sebagai jurnalis, 
redaktur pelaksana, pemimpin redak-
si hingga marketing sebuah media.

Ada juga peserta yang memerank-
an ketua partai, calon legislatif, pen-
gusaha, dan penyelenggara pemilu. 
Maksud dari tahap pelatihan ini untuk 
mengetahui gambaran kondisi media 
saat ini dalam konteks pemilu. Kemu-
dian pelatihan dilanjutkan dengan 
materi etika dalam peliputan pemilu 
dan menjaga pagar api antara iklan 
dan pemberitaan.

Sedangkan di hari kedua, Minggu 
(16/7/2023) awak media meneri-
ma pelajaran terkait potensi sesat 
informasi Pemilu 2024, memahami 
hasil survei. Terakhir materi yakni an-
caman kekerasan bagi jurnalis dalam 
peliputan.

Ketua Bidang Pendidikan, Etik 
dan Profesi AJI Indonesia, Edy Can 
menerangkan pelatihan bertujuan 

agar jurnalis yang meliput isu pemi-
lu kritis dalam menghadapi isu-isu 
di musim politik.

“Mengapa pelatihan ini penting, 
karena tahun 2024 ini cukup kom-
pleks. Ada Pemilu Capres, Caleg juga 
ada Pilkada. Kami ingin meningkat-
kan kapasitas wartawan dan meng-
hasilkan karya jurnalistik yang kri-
tis, informatif dan akurat bagi mas-
yarakat,” terangnya.

Selanjutnya, Dian Yuliastuti menam-
bahkan, tujuan Training Meliput Isu 
Pemilu untuk mempersiapkan jurna-
lis di Kaltim untuk lebih profesional 
dalam menghadapi proses pemilu 
yang tahapannya sudah dimulai se-
jak tahun lalu.

“Sehingga kawan-kawan menge-
tahui isu apa saja yang sebenarn-
ya krusial dan potensial. Sehingga 
masyarakat sebagai calon pemilih 
mengetahui visi dan misi para politi-
kus yang akan berkompetisi di pemilu 
2024,” terangnya.

Pelatihan, lanjut Dian, juga memberi 
pemahaman kepada jurnalis tentang 
etika saat meliput persoalan pemilu. 
“Karena salah satu ciri jurnalis pro-
fesional adalah menghormati etika. 
Itu menjadi langkah untuk seorang 
jurnalis independen dan bisa diper-
caya,” urai Dian.

Baik Edy Can maupun Dian Yulias-
tuti mengapresiasi semangat jurna-
lis Kaltim yang ikut dalam Training 
Meliput Isu Pemilu. Respons positif 
dalam diskusi di pelatihan tersebut 
menjadi refleksi mengenai isu pemilu 
di Benua Etam. (rls/yah)

Penguatan Tentang Isu Pemilu, AJI Samarinda Gelar Training Jurnalis

YAHYA/MEDIA KALTIM

Pemateri Edi Can saat membekali jurnalis di Kaltim mengenai isu-isu Pemilu.
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SAMARINDA – Anggota Komisi IV 
DPRD Kaltim, Salehuddin, member-
ikan catatan sebagai bentuk eval-
uasi terhadap pelaksanaan Pener-
imaan Peserta Didik Baru (PPDB) 
tahun 2023. 

Meski secara umum dinilainya 
pelaksanaan PPDB tahun ini terlak-
sana dengan baik di Kaltim, dan be-
berapa sekolah telah melaksanakan 
proses belajar mengajar, kendala 
yang menjadi keluhan orang tua 
peserta didik harus dibenahi.

Salah satu kendala yang dimak-
sud yakni  ganguan jaringan karena 
padatnya server PPDB, mengingat 
PPDD yang dibuka secara online. 

“Pada hari pertama pasti men-
galami gangguan karena digunakan 
setiap pendaftar, kemudian diber-
ikan kompensasi beberapa hari, 
menurut saya hal ini bisa jadi eval-
uasi ke depan,” tegasnya kepada 
awak media.

Kabupaten/Kota yang ujarnya, 
sering mengalami gangguan yakni 
Samarinda dan Balikpapan. Catatan 
soal kendala ini harus dibenahi agar 
pelaksanaan PPDB tahun berikutn-
ya tidak ada hal serupa yang terjadi.

“Secara umum proses berjalan baik, 
ini sudah dipahami beberapa stake-
holder dan sekolah, yang melibatkan 
komite, masyarakat, kelurahan dan 
lainnya,” jelas Politisi Golkar tersebut.

“Harapan kita proses penyusunan 
jadi kesepakatan bersama, berjalan-
nya PPDB smua kabupaten dan 
kota jalan baik,” tandasnya.

Sebagai informasi pada tahun aja-
ran ini, Dinas Pendidikan Provinsi 
Kalimantan Timur belum menggu-
nakan jasa layanan sistem untuk 
pengelolaan Penerimaan Siswa 
Baru (PSB) atau Penerimaan Peser-
ta Didik Baru (PPDB) jenjang SMA/
MA dan SMK/MAK secara Online 
Real Time. 

Pendaftaran PPDB secara online 
biasanya menggunakan sistem 
SIAP PPDB Online dari PT. Tel-
kom Indonesia, bisa juga meng-
gunakan sistem yang dikelola 
langsung oleh Dinas Pendidikan 
masing-masing daerah, atau dilak-
sanakan secara mandiri oleh mas-
ing-masing Sekolah.

Jalur PPDB yang biasa diadakan 
seperti Zonasi, Afirmasi, Prestasi 
Akademik dan Non Akademik, Per-
pindahan Tugas Orang Tua/Wali, 
dan jalur-jalur lainnya. Di bebera-
pa daerah, Dinas Pendidikannya 
meminta sekolah tetap melayani 
pendaftaran secara langsung di 
sekolah atau offline dalam pener-
imaan peserta didik baru (PPDB) 
2023/2024. Pasalnya, tidak semua 
sekolah di daerahnya dapat men-
gakses jaringan Internet seperti di 
wilayah pedalaman. (eky)

Anggota Komisi IV DPRD Kaltim, Salehuddin

Komisi IV DPRD Kaltim Beri Catatan 
Terkait Pelaksanaan PPDB 2023
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SAMARINDA - Warga di Jalan 
Pemuda IV, Kelurahan Temindung 
Permai, Kecamatan Sungai Pinang 
seketika lari berhamburan lantaran 
adanya kobaran api yang men-
gamuk hingga menghanguskan 
rumah warga. Peristiwa kebakaran 
itu terjadi pada Senin (17/7/2023) 
sekitar pukul 11.15 wita. 

Dalam peristiwa ini sedikitnya ter-
dapat 9 bangunan yang terbakar 
dilahap si jago merah, terdiri dari 
empat rumah tunggal dan 5 bang-
salan dengan 20 pintu. 

Banyak warga yang berlarian ke 
luar rumah dan menyelamatkan ba-
rang berharga mereka. Isak tangis 
histeris dan teriakan juga terdengar 
di lokasi kejadian. 

Salah satu korban kebakaran, Del-
la (23)mengatakan bahwa awaln-

ya ia mengetahui peristiwa itu dari 
sang buah hati yang memberitahun-
ya jika ada kepulan asap di belakang 
rumah mereka. 

“Saya nggak tahu lagi apa yang 
harus saya lakukan, yang terlintas 
dalam pikiran saya adalah kesela-
matan keluarga,” ucap Della sambil 
menahan air mata. 

Kepala Dinas Pemadam Keba-
karan dan Penyelamatan (Disdam-
kar) Kota Samarinda, Hendra AH 
mengungkapkan, usai menerima 
laporan itu pihaknya beserta rela-
wan langsung menuju lokasi untuk 
melakukan pemadaman. 

“Kami terima laporan sekitar pukul 
11.15 wita. Untuk pemadaman kami 
terjunkan unit dari 3 posko dengan 
3 firetruck serta dibantu dengan 
mesin portabel milik relawan,” un-

gkapnya. 
Hendra menjelaskan, api cepat 

menyebar lantaran rata-rata bangu-
nan terbuat dari material kayu. Be-
runtungnya, api berhasil dipadam-
kan dalam kurun waktu kurang lebih 
90 menit. 

“Penyebab kebakaran diduga 
dari kelalaian penggunaan kompor,” 
jelasnya. 

“Beberapa kendala di lapangan, 
seperti akses jalan yang sempit 
dan kerumunan masyarakat yang 
datang untuk melihat kejadian, se-
hingga membuat petugas mengha-
dapi kesulitan,” sambungnya.

Sementara itu, untuk penyebab 
pastinya peristiwa kebakaran itu 
dikatakan Hendra masih dalam 
proses penyelidikan pihak kepoli-
sian. (vic)

Suasana kebakaran di Jalan Pemuda IV, Kelurahan Temindung Permai, Kecamatan Sungai Pinang, Samarinda pada Senin 
(17/7/2023). 

Kobaran Api Mengamuk di Jalan Pemuda, 
9 Bangunan Hangus Terbakar 
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JAKARTA - Perhelatan akbar Ja-
karta Fair Kemayoran 2023 resmi 
ditutup di panggung utama arena 
Jakarta International Expo (JIEX-
PO), Minggu (16/7). Pameran mul-
tiproduk terbesar, terlama, dan ter-
lengkap di kawasan Asia Tenggara 
itu mencatatkan angka fantastis 
selama 33 hari perhelatannya.

Penutupan Jakarta Fair dipimpin 
langsung oleh Direktur Komersial 
PT. JIEXPO, Karuna Murdaya. Dalam 
sambutannya, ia bersyukur Jakarta 
Fair tahun ini dapat berlangsung 
dengan sangat baik. 

“Jakarta Fair Kemayoran 2023 
sampai hari ini telah sukses 
diselenggarakan sebagai salah 
satu event terbesar di Indonesia 
yang dapat mewadahi kreativitas 
produk-produk Indonesia karya 
Anak Bangsa. Dan juga menjadi 
pemantik bangkitnya perekono-
mian Indonesia demi terwujudnya 
Indonesia jaya dan rakyatnya se-

jahtera, sesuai dengan tema yang 
diusung pada tahun ini,” ujar Karu-
na dalam keterangan persnya yang 
diterima Mediakaltim.com , Senin 
(17/7/2023). 

Karuna juga mengapresiasi para 
peserta pameran yang diikuti oleh 
2.500 tenant, dan 1.600 stan. Dari 
jumlah tersebut, 40 persen di an-
taranya merupakan para pelaku 
Usaha Mikro Kecil dan Menengah 
(UMKM), yang turut serta berperan 
aktif membantu menyerap puluhan 
ribu tenaga kerja.

“Hal ini membuktikan bahwa 
Jakarta Fair Kemayoran menjadi 
penggerak kebangkitan ekonomi 
nasional -terutama dari sektor 
UMKM- dan berkontribusi dalam 
menciptakan lapangan pekerjaan 
bagi masyarakat,” katanya. 

Karuna juga bersyukur atas ca-
paian Jakarta Fair tahun ini, baik 
dari sisi jumlah pengunjung mau-
pun transaksi. Pasalnya, Jakarta 

Fair 2023 hanya dihelat selama 
33 hari atau kurang enam hari dari 
tahun lalu.

“Sebagai catatan, total jumlah pe-
ngunjung tahun ini mencapai angka 
6,3 juta orang. Sedangkan untuk 
total nilai transaksi yang tercipta 
selama gelaran Jakarta Fair Kemay-
oran 2023 mencapai Rp 7,3 triliun,” 
ungkapnya.

“Target kami bukan hanya sema-
ta-mata mengenai kuantitas jum-
lah pengunjung ataupun total nilai 
transaksi yang dibukukan, namun 
Jakarta International Expo selaku 
pihak penyelenggara berkomitmen 
untuk terus meningkatkan kualitas 
event, sarana dan prasarana, demi 
kenyamanan. Juga untuk memberi 
pengalaman maupun momen spe-
sial untuk para peserta dan seluruh 
pengunjung selama pagelaran 
event Jakarta Fair Kemayoran 2023 
ini,” tuturnya. (cha)

(FOTO : MEDIA CENTER JIEXPO) 
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